



川口市立南鳩ヶ谷小学校「学校だより」令和3年1月29日発行

(Tel: 048-283-4004 HPアドレス: <http://www.sch.kawaguchi.saitama.jp/minamihatogaya-e/>)



子供たちの様子 学校の様子

校長 萩原 美樹

はじめに、1月30日の学校公開日の中止について、保護者の皆様にはご理解いただき、ありがとうございました。また、毎日の検温、健康管理はもとより、同居される方を含め、体調不良の際には登校を控えるといったご対応をしていただき、ありがとうございます。

\*\*\*\*\*

先日、スーパーで「今年の節分は2月2日」というチラシを目にしました。どうしてそうなるのか早速調べてみました。節分は季節の分かれ目で、「立春の前日」が節分になります。1年間を二十四節気にあてはめると少しずつ誤差が生じるため、2021年は2月3日が立春となるそうです。そのため「今年の節分は2月2日」になるということが分かりました。

節分と言えば、豆まきです。今年は『鬼滅の刃』の大ブームで鬼のお面も少し違ったものが出てくるかも・・・と思いつつ、コロナ鬼を何とか退治して、みんなが安心して暮らせる日が来ることを願ってやみません。

#### 道徳の授業を通して

学校では、『新型コロナウイルス感染症に関する差別・偏見を防ぐ取組』として、道徳の授業を行いました。学年の発達段階に応じて内容は異なりますが、「新型コロナウイルス感染症に関わり不安や恐怖を感じている人の気持ちに寄り添うとともに、差別や偏見を防ぐための人権感覚を育成する」ことを目的としたものです。授業後の子供たちの感想をほんの一部ですがご紹介します。

- ・これからも差別や意地悪をしないようにがんばる。
- ・これからも差別をしないようにする。これからも人の気持ちを考えて話す。
- ・人の気持ちを考えたり、自分が言われたり、やられたりしたら嫌なことかを考えてから話したり、行動したりする。
- ・今日学習して、ウイルスにかかった人たちの気持ちが分かった。「憎むべきはウイルスであって人ではない」という言葉があらためて分かった。
- ・校長先生が言っていたように「憎むべきはウイルスであって人ではない」と思うことが大切だと思った。
- ・コロナに感染した人は、なりたくてなっているわけじゃないから、責めずにいつも通り接しようと思った。
- ・ネットの情報やうわさ話をそのまま信じず、何が間違っていて、何が正しいのかを考えることが大切だと思った。あやふやな情報を周りの人に話したりするのはだめだと思った。
- ・誰がコロナにかかっても前と同じように接する。

「この授業をしなかったら、自分もそうしてしまってたかもしれない。」と正直な感想を書いた子が、朝会で私が話したことと結びつけて考えた子もいました。そして、どの子も「自分はどうか」ということを一生懸命考えてくれました。子供たちの感想を読みながら、目頭が熱くなり、「心までウイルスに感染してなるものか」という思いがふつふつと湧いてきました。

#### コミュニティ・スクール（学校運営協議会制度の導入）について

4月から川口市内のすべての小・中学校がコミュニティ・スクールとなります。国は、学校が地域と一体となって子供たちを育む「地域と共にある学校づくり」を推進しています。コミュニティ・スクールは、学校と保護者や地域の皆様がともに知恵を出し合い、学校運営に意見を反映させることで、一緒に協働しながら子供たちの豊かな成長を支え「地域とともにある学校づくり」を進める法律に基づいた仕組みです。

現在、学校運営協議会の委員の依頼など、4月からのスタートに向けて準備を進めています。

## 2月の行事予定

日	曜	行事等
1	月	朝読書
2	火	放送朝会
3	水	パワーアップタイム 委員会活動 新入学児童入学説明会
4	木	
5	金	パワーアップタイム 6年生租税教室
6	土	
7	日	
8	月	朝読書 教育相談日
9	火	パワーアップタイム
10	水	1~3年すくすくタイム 4~6年パワーアップタイム クラブ活動(3年生クラブ見学①)
11	木	建国記念の日
12	金	1~3年パワーアップタイム 4~6年すくすくタイム
13	土	
14	日	
15	月	朝読書
16	火	パワーアップタイム
17	水	1~3年すくすくタイム 4~6年パワーアップタイム クラブ活動(3年生クラブ見学②)
18	木	パワーアップタイム
19	金	1~3年パワーアップタイム 4~6年すくすくタイム 6年インターネットセキュリティ教室
20	土	
21	日	
22	月	朝読書
23	火	天皇誕生日
24	水	1~3年すくすくタイム 4~6年パワーアップタイム クラブ活動
25	木	南っ子タイム 4,6年生授業参観
26	金	1~3年パワーアップタイム 4~6年すくすくタイム 6年八幡木中学校教員による出前授業
27	土	
28	日	

### 新型コロナウイルス感染症予防対策の 更なる徹底について

これ以上の感染拡大を防止するため、不要不急の外出や友人同士の会食を控えるとともに、以下を参考に感染症予防対策の更なる徹底をお願いするよう県教育委員会よりお知らせが届きました。

#### 感染リスクが高まる行動「マスクなしでの会話」

- マスクなしに近距離で会話をすることで、飛沫感染やマイクロ飛沫感染での感染リスクが高まる。
- マスクなしでの感染例としては、カラオケなどでの事例が確認されている。
- 車やバスで移動する際の車中でも注意が必要。

#### 会食時に注意したいポイント

- 箸やコップは使い回さず、一人一人で。
- 座席の配置は斜め向かいに。(正面や真横はなるべく避ける)  
\*食事の際に、正面や真横に座った場合には感染したが、斜め向かいに座った場合には感染しなかった報告事例あり。
- 食べるときだけマスクを外し、会話の時はマスク着用。
- 換気が適切になされているなどの工夫をしている、ガイドラインを遵守したお店で。
- 体調が悪い人は参加しない。

参考:

内閣官房:感染リスクが高まる【5つの場面】特設サイト  
<https://corona.go.jp/proposal/>

#### <3月の主な行事>

現時点での予定です。  
今後、変更がありましたらお知らせいたします。

- 2日(火) 朝会(放送) 3・5年授業参観
- 3日(水) 委員会活動
- 5日(金) 1・2年授業参観
- 12日(金) 通学班会議 一斉下校
- 14日(日) 体育館ワックスがけ(開放団体)
- 15日(月) 教育相談日
- 16日(火) 児童集会(放送)
- 19日(金) 卒業式予行練習
- 23日(火) 通常日課4時間 給食最終日
- 24日(水) 第48回卒業証書授与式
- 25日(木) 特別日課4時間
- 26日(金) 修了式
- 27日(土) ~ 学年末休業日・春季休業日

#### 立腰教育について

本校では、児童の学びに向かう姿勢を整えるため、立腰教育を進めております。ご家庭でも座る姿勢について、ご確認いただき必要に応じてお声がけください。



- 机といすの背もたれの間に「ゲー」  
※握りこぶし1つ分の隙間をあけます。
- 足の裏を床に「ペタ」
- 背筋を「ピン」